

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8511.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 31 DE ENERO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

No es exacto que ayer visitaran al presidente del Consejo los ministros de Estado, de Gracia y Justicia y de Guerra despues de despachar con S. M. el rey. Los rumores y conjeturas que se han hecho creyendo exacta aquella version son destituidos de todo fundamento.

A la invitacion de la empresa del ferrocarril de Madrid á Ciudad-Real acompaña el siguiente programa:

El tren de invitados saldrá á las ocho de la mañana del día 3 de febrero de la estacion que está construyendo la compañía en el paseo de las Delicias, y proximidad del ferrocarril de circunvalacion.

Las nueve, despues de verificada la ceremonia religiosa, partirá el tren real, acompañando tan solo á S. M. las personas que constituyen su comitiva; en su consecuencia, las invitaciones de la compañía no autorizan á tomar asiento en el tren real.

A las once, el tren de invitados llegará á la estacion de Mora, deteniéndose el tiempo necesario para servir un lunch. A la llegada de S. M. el tren de invitados continuará su marcha á Ciudad-Real, precediendo media hora su llegada á la del tren régio, que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde.

Despues de presenciar la llegada de S. M., su entrada en la poblacion y asistir á la ceremonia religiosa y demás solemnidades, se ofrecerá por la compañía á los señores invitados, á las siete, una comida en la estacion de Ciudad-Real.

A las doce de la noche del mismo día 3 saldrá de la estacion de Ciudad-Real el tren de regreso de los señores invitados, llegando á Madrid á las siete de la mañana del día 4.

El jefe de la guardia civil de las islas Baleares ha dirigido á la superioridad la comunicacion siguiente:

Excelentísimo señor: Los jefes, oficiales é individuos de tropa de esta comandancia, profundamente afectados por el horroroso crimen cometido por los guardias de segunda clase de la seccion montada Pedro Tello Cifuentes y Justo Diaz Salas, asesinando á dos mujeres é hiriendo gravemente á otra y un hombre en los prédios del término de Lluchmayor, Son Maset y San Maten, la noche del 17 del actual, deseosos de aliviar en lo posible la aflictiva situacion de la familia de las victimas, y como testimonio de su excesivo dolor á un

hecho ya irremediable, recurren á V. E. con encarecido ruego para que se dignen permitirles abrir una suscripcion á favor de las mencionadas familias, y á la cual podrian asociarse todos los individuos del cuerpo que voluntariamente lo deseen, y que propicios siempre á enjugar una lágrima al desvalido, acudirán doblemente á la voz de sus conolidos compañeros, haciendo conocer una vez más á la nacion entera que los individuos de la guardia civil son siempre los mismos, nobles, honrados y generosos, por mas que instantáneamente haya podido empañarse el brillo de su uniforme y reputacion, tan justamente adquiridos en miles de hechos gloriosos, por la incalificable demencia de dos seres desgraciados, indignos de vestirlo.

Lo que me honró en participar á V. E. por si merece su superior aprobacion, etc.

Parece que el director general señor Cotoner está dispuesto á aceptar la anterior súplica, encabezando la suscripcion, que será secundada por todos los individuos del cuerpo.

Estos dias han circulado por Madrid diferentes noticias anunciando que el Sr. Martos habia aconsejado á sus amigos de Valencia, que debian adoptar el retraimiento para el caso que estuvieran próximas unas elecciones generales de diputados á Cortés.

No es cierta la noticia. Las cartas que en Madrid se han recibido de aquel orador, no dicen nada sobre sus propósitos políticos, y anuncian únicamente que permanecerá en Valencia hasta el 31 en que defenderá á el *Mercantil Valenciano* en la denuncia que tiene pendiente ante el tribunal de imprenta de aquella capital.

Son tantas las personas que piensan dirigirse á Ciudad-Real con motivo de la inauguracion del nuevo ferrocarril que, segun escriben de aquella capital, hay grandes dificultades para proporcionar alojamientos.

Ha sido nombrado predicador de S. M., el ilustrado sacerdote de la catedral de Granada D. Francisco Romero Lacalle.

Dice el *Cronista*:

Segun nuestras noticias, la carta-circular del señor ministro de la Gobernacion á sus amigos políticos, y de la que se viene ocupando la prensa, tiene por objeto recordarles que en virtud de la vigente ley, el cuerpo electoral ha sufrido una reforma en su carácter y condiciones, haciéndole mas político, circunstancia que obliga á los partidos á preparar con anticipacion sus trabajos para la lucha en las urnas.

Es presa este documento que el ensayo de la nueva ley hecha para quitar á todas las oposiciones, sean cuales fueren, el argumento de que siempre ó casi siempre han sido falsas las alegaciones de la opinion pública, exigen del poder no solo imparcialidad, sino alejamiento; y faltaria en este caso á su deber el partido que cuenta con mayor número de adictos en el pais, el que puede blasonar de que tiene consigo á la inmensa mayoría de los electores, si no prescindiera de la direccion oficial para dirigirse, concertarse y disponerse á la lucha por sí mismo.

Termina el documento en cuestion haciendo algunas observaciones respecto á la organizacion del partido liberal-conservador, y añade que frente á los partidos contrarios que se organizan, hagan tambien nuestros amigos la organizacion del partido liberal-conservador, el mas robusto y poderoso de todos.

La circular que prepara el señor fiscal del Supremo al ministerio público, se refiere á la persecucion de juegos prohibidos, cuyo delito se propone castigar con todo el rigor de la ley los señores ministros de Gracia y Justicia y fiscal del Supremo.

Dice el *Tiempo*:

Algunos colegas se han empeñado en anticiparse á la historia, y lo que es mas peregrino, en hacer por adelantado la filosofia de la historia.

Tengan la calma suficiente para aguardar sin impaciencia veinte dias, y el tiempo, duracion sucesiva de las cosas, les explicará con toda eficacia lo que infundadamente preguntan.

No solo de Santander, sino de otras provincias han hecho ofrecimientos los elementos tradicionalistas á personas influyentes de sus ideas para darles sus sufragios en la probabilidad de unas elecciones generales próximas.

A juzgar por la actividad con que se trabaja por los iniciadores del establecimiento de los comités del partido conservador, estos deberán quedar instalados muy en breve en todas las capitales de provincia.

Los correligionarios del Sr. Castelar atribuyen importancia notoria al manifiesto que en breve verá la luz pública, y en el que aquel distinguido republicano traza á sus amigos la línea de conducta en su sentir mas conveniente para la agrupacion que dirige. En dicho manifiesto el Sr. Castelar aconseja, segun nuestras noticias, la mayor actividad en los trabajos de reorganizacion, dictando reglas conducentes á este fin; deplora el estrecho campo en que pueden moverse los partidos democráticos, y declara que

secundarán á sus enemigos los que por causas mas ó menos fundadas y legítimas no intervengan en las próximas elecciones.

Cumpliendo los acuerdos de la última reunion, aconseja la constitucion de comités locales y provinciales compuestos con aquellas personas que, dispuestas á imprimir á la democracia española el carácter distintivo de los grandes partidos democráticos de Europa, hayan ocupado puesto importante en la administracion pública ó en la direccion del partido, sin tener para nada en cuenta sus antecedentes políticos.

El director de Obras públicas, señor Baron de Cavadonga, ha salido de Sevilla para Ciudad-Real con objeto de recorrer la nueva línea de aquella capital á Madrid.

Ha tenido una larga conferencia con el ministro de Gracia y Justicia el director de nuestro apreciable colega el *Boletín general del clero*, acerca de la penuria que atige á tan benemérita clase con motivo del impuesto que los municipios le exigen sobre su dotacion. El Sr. Vazquez salió altamente satisfecho de los buenos deseos del Sr. Bugallal, que prometió interesarse con el ministro de Hacienda, á fin de que se suprima dicho impuesto.

Entre los importantes servicios que viene prestando el cuerpo de carabineros, merece especial mencion el verificado ayer por fuerza de la comandancia de Murcia, aprehendiendo 99 quintales próximamente de tabaco, y un reo. Hay esperanzas de encontrar á otro por haber resultado herido en la refriega.

No es cierto que haya pensado el gobierno renovar el contrato con la empresa del Timbre. Desde el primero de mayo volverá el Estado á cobrar las rentas del sello.

A la reunion de ayer tarde en la presidencia del Consejo para constituir la comision nombrada á fin de redactar un proyecto de reformas en la organizacion administrativa, civil y económica, asistieron los Sres. Auriolos, Becerra (D. Manuel), Miranda (D. Acisclo), Barroeta, Escobar, marqués de Retortillo, Belmonte, Colmeiro, Amblard, Cánovas (D. Emilio), Albacete, Concha Castañeda, Hoppe, Saaavedra (D. Eduardo), Sanromá, condes de la Romera y Tejada de Valdosa, y el oficial de la Presidencia, secretario de la comision, señor Sánchez Molero.

El señor Camacho, que habia sido nombrado para vice-presidente de la citada comision, no ha aceptado el cargo de vocal de la misma, y ha sido el único de los nombrados que no ha concurrido á la constitucion de la comision.

El señor presidente del Consejo de ministros manifestó que el gobierno habia aceptado con gran complacencia el proyecto de ley debido á la iniciativa parlamentaria, y que estaba dispuesto á prestar su cooperacion y ayuda á la comision, para que llegasen á un término satisfactorio sus trabajos, declarando constituida aquella, y que con arreglo á la ley era su presidente el Sr. Auriolos, como ex-ministro más antiguo de los vocales nombrados.

El señor presidente del Consejo de ministros se retiró del salon, ocupando la presidencia el Sr. Auriolos, que hizo presente la necesidad de dar comienzo cuanto antes á los trabajos encomendados á la comision. Hicieron uso de la palabra los Sres. Colmeiro, marqués de Retortillo, Escobar, Sanromá, Becerra, conde de Tejada de Valdosa y el señor Auriolos, acordándose nombrar una subcomision compuesta de los señores Colmeiro, Sanromá, marqués de Retortillo y el secretario de la comision, á fin de redactar un proyecto de programa para la organizacion de todos los trabajos, cuyo proyecto se someteria á la aprobacion de la junta en cuanto estuviese terminado, levantándose en seguida la sesion.

Se ha declarado en Cádiz buena presa el comiso de 14393 kilogramos de tabaco que conducia el místico inglés *Santa Rita*, despachado en Gibraltar para Tánger.

Dicho buque fué capturado en aguas jurisdiccionales españolas por los carabineros de mar de la comandancia de Cádiz.

La junta administrativa que preside el celoso jefe económico D. Juan de Pol, acordó por unanimidad el comiso de los géneros y bienes hechos el apresamiento del buque, acuerdo que ha sido confirmado por la superioridad.

La princesa de Asturias saldrá de Sevilla, de regreso para Madrid, el día 1.º de febrero próximo, á las ocho y media de la mañana, llegando á esta corte á las once y minutos de la noche.

La *Integridad de la Patria* explica hoy su artículo sobre creacion de un Banco, diciendo que lo que pide es un establecimiento de crédito que descuente sus valores al pequeño comercio, y sin intervencion ninguna del gobierno.

La direccion general de Infanteria se ocupa actualmente en la organizacion de los cien cuadros de reserva.

La *Integridad de la Patria* dice que carecen de fundamento cuantas indicaciones hace algun colega respecto á la persona que en su dia haya de reemplazar al Sr. Martinez

— 410 —

ligro más perentorio se ofreció á mi imaginacion. Ambrosio Ivoine que habia dejado el torreon á los huéspedes, debia dormir en la Granja y quizá fumaba en aquel momento con el padre Michelin y delante de los dos iba á esplanar su peticion. Gaston, siendo quizá iluminado sobre su futura suerte por Ambrosio si es que este no preferia ir á dar parte inmediatamente á Mad. de Flamarande. Seguí en pos de los dos jóvenes y empecé á buscar á Ambrosio con precaucion por el pabellon donde se me habia instalado en la estancia que llamaban del señor y en la cual tenia su habitacion Rogelio. Esta pieza de muebles antiguos se comunicaba con el comedor, decorado por el mismo estilo, y allí era donde Michelin solia escribir y despachar sus cuentas, pero habia tenido que retirarse al piso segundo con el resto de su familia é indudablemente allí se habia retirado tambien Ambrosio Ivoine,

— 411 —

Subí con mucha precaucion, buscando un pretexto para hablar á Ambrosio inmediatamente, y al preguntarle por él á una criada que salió á mi encuentro, me dijo que Ambrosio dormia provisionalmente en la aldea, lo cual me tranquilizó; pero no era cierto: aquella muchacha se engañaba, y Ambrosio, segun supe al día siguiente, habia preferido dormir sobre la paja misma del establo.

Entré en mi cuarto, abrí las ventanas y presté oido: oí subir á la criada hacia las cámaras donde dormian, y me convencí de que no habia nadie levantado más que Michelin y los dos enamorados.

Espió la salida de Esperanza, que se verificó á la una de la mañana. Carlota bajó á despedirle hasta la puerta y cambiaron estas palabras, que pude oír desde la ventana de mi pabellon:

— Ya sabes que ni una palabra á nadie, ni aun á Mr. Alfonso, ni aun á Ambrosio,

— 414 —

bido inspirarle un gran afecto. ¡Pobre niño! sin darse cuenta daba á entender que su padre al morir quitaba una carga enojosa á todos los suyos, hasta á aquel hijo á quien en un tiempo habia creído sacrificarlo todo.

VII.

A las ocho se levantó y fué á reunirse con su madre al torreon, mientras yo vigilaba los preparativos de la ceremonia. El sacerdote, que no era joven, no habia podido velar toda la noche, y Ambrosio, despues de arreglar al postillon y á los caballos, le habia reemplazado. Yo le encontré arrodillado con el aparente fervor del aldeano, pero en realidad dormido con la tranquilidad del incrédulo.

Si el pais de Flamarande hubiera estado muy poblado, pequeña

— 407 —

— Tenia que dar gracias á Dios... y á mi padre.

— ¿A tu padre! ¿Le conoces acaso?

— No. ¡No le conoceré jamás!

— ¿Por qué?

— Porque no quiero conocerle.

— ¿Qué dices!

— La verdad. Ha hecho desgraciada á mi madre, eso se adivina; no hablemos más de ello; repara hoy en parte su falta conmigo, y por eso le he dado gracias en la iglesia. Ya no tenemos para que ocuparnos de él.

— ¿Y qué sabes si es él quien te envía esa fortuna?

— Tiene que serlo. Mi madre es una pobre aldeana, puesto que no ha podido privarme de los dones de mi padre y me ha dejado aquí.

— ¿Y te quejas?

— No; la bendigo, y bendigo mi suerte.

— ¿Estás seguro de que aprobará este matrimonio?

— No lo dudes. Mr. Alfonso, que

52

